

Grupo de Puebla: estamos en un cambio de época, no en época de cambios

Image not found or type unknown



grupo-puebla

Ciudad de México, 30 sep (RHC) El expresidente de Colombia, Ernesto Samper, aseguró este sábado que estamos en un cambio de época y no en una época de cambios, y hay que estar preparados, al inaugurar el IX Encuentro del Grupo de Puebla, que sesiona en la ciudad homónima mexicana donde este mecanismo nació hace cuatro años.

Samper indicó que regresan a casa, un lugar histórico, porque allí se libró la batalla contra los franceses, donde les propinaron su primera derrota militar, y se firmó el documento que dio inicio a la teología de la liberación.

Al mencionar una frase del expresidente Rafael Correa, sentado también en la mesa directiva junto a Evo Morales y Martín Torrijos, exmandatarios de Bolivia y Panamá, respectivamente, dijo que ese cambio de época lo podemos entender mejor en estos cinco últimos años, cuando fue abortado un ascenso progresista en América Latina, que vuelve a florecer después de los grandes estragos de la pandemia de Covid-19.

Recordó cómo resurgió el invierno conservador con la pesadilla de Donald Trump al frente, toda la desgracia que este ocasionó, y cómo cuando empezamos a salir de la pandemia y de derrotar a gobiernos ultraderechistas, apareció la guerra de Ucrania y aumentó una inflación que ya venía desde antes.

Pero todo eso, aseguró, es parte del cambio de época y está marcando de alguna manera el principio del final de la anterior, pero eso hay que impulsarlo, y es lo que se va a tratar en este IX Encuentro del Grupo de Puebla.

El mundo se está desglobalizando, pero hay que desmontarlo, aunque lo estamos haciendo lentamente. Esa post época, o esa desglobalización neoliberal se llama desdolarización, y solo cuando avancemos en ese propósito podremos hablar de la creación de un nuevo espacio en un entendimiento global.

Como dijo Lula, no nos habíamos dado cuenta que el dólar fue el arma hegemónica secreta para que la globalización tuviera dueño, y el neoliberalismo fuera un juego de perdedores y ganadores, por eso quisimos que en este encuentro se hable de lo que nos aprieta el zapato, de lo que golpea al progresismo, acotó.

Y en ese sentido, afirmó, se encuadran las sanciones unilaterales, todas son malas, la de Estados Unidos y Europa, porque se refieren a las personas, a países y economías; son ilegales, pero permitidas y toleradas, cuando solamente son válidas aquellas que figuran en la Carta de Naciones Unidas.

No es posible, insistió, en que un país, por poderoso que sea, se arrogue el derecho de castigar a otro, por eso son inmorales y ofensivas y amplían el radio de acción del enfrentamiento, y hay que discutirlo aquí también.

Por eso, quisimos traer a este IX Encuentro, tranquilos y con cifras en la mano, la propuesta de una nueva arquitectura financiera para enfrentar el impacto negativo que están produciendo las sanciones y no se puede aceptar una globalización con la preservación de esos castigos inmorales e injustos.

Samper avanzó que se examinará también una propuesta para terminar con la guerra en Ucrania, con cuya paz estamos comprometidos todos, y es lo que planteamos en el documento sobre política internacional, lo cual incluye un cese el fuego que conduzca a caminos de paz. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/335558-grupo-de-pueblaestamos-en-un-cambio-de-epoca-no-en-epoca-de-cambios>



Radio Habana Cuba